

Presidente Boric inauguró en Arica primer centro de cuidados de Chile

Junto a esta actividad, estuvo en el complejo fronterizo de Chacalluta donde destacó inversiones en el sector.

Redacción
 La Estrella

Una visita que contempló tres actividades, realizó ayer a la ciudad de Arica el presidente de la República, Gabriel Boric; acompañado de sus ministras de Interior, Carolina Tohá; de Desarrollo Social, Javiera Toro; y de Mujer y Equidad de Género, Antonia Orellana.

OBRAS EN SECTOR FRONTERIZO

En la primera de estas actividades, el presidente Gabriel Boric llegó hasta el complejo fronterizo de Chacalluta donde destacó en su llegada a Arica, la alta inversión en proyectos que está desarrollando el Ministerio de Obras Públicas, en el sector fronterizo con Perú, como la conservación del control fronterizo; las obras de la doble vía de la ruta 5 y, también, la ampliación del aeropuerto regional.

Las declaraciones las realizó en el marco de la visita del mandatario, junto a la ministra del Interior Carolina Tohá Morales, al complejo Fronterizo de Chacalluta, donde realizaron un punto de prensa para entregar detalles de estas y otras iniciativas de seguridad que ejecuta el Gobierno.

"Estamos aquí en la región de Arica y Parinacota, porque la región es fronteriza, porque la región de Arica y Parinacota, es importante para Chile, y porque sabemos que hay una sensación que desde el centro no se alcanza a ver la realidad de nuestras fronteras norte", manifestó el presidente Gabriel Boric Font.

El mandatario resaltó la importancia de estar en terreno, en conjunto con quienes día a día realizan



EL PRESIDENTE COMPARTIÓ CON VECINOS, USUARIOS Y FUNCIONARIOS DEL NUEVO CENTRO DE CUIDADOS DE EL ALTO.

las labores cotidianas, que implican el tener una frontera como la que tiene Chile, indicando que, "acá en el complejo fronterizo de Chacalluta, estamos invirtiendo más de \$14 mil millones, para poder mejorar el control, los edificios de control y carga, para mejorar la señalética, las plantas de tratamiento de aguas servidas, los generadores eléctricos, la habitabilidad, entre otros".

El presidente destacó además que, "estamos realizando otros proyectos de infraestructura pública, como podrán haber visto quienes hicieron el camino hasta aquí, como las obras que se están llevando a cabo en un tramo de la ruta 5, desde la bifurcación del aeropuerto Chacalluta hasta este complejo fronterizo, que contempla la inversión de \$12 mil millones y que alcanza un 45 % de avance. Junto a esto, tenemos el proyecto de ampliación del aeropuerto de Chacalluta, que ya tiene más de un 93 % de

200

metros cuadrados tiene el primer centro comunitario "Chile Cuida" del país.

avance y donde esperamos que la puesta en servicio transitoria de las obras, comience en octubre de este año".

PRIMER CENTRO DE CUIDADOS DE CHILE

Tras ello, el mandatario fillegó hasta el sector El Alto para la inauguración del primer centro comunitario para cuidadores del país.

"Hace unos días cuenta al país de lo que hemos hecho y estamos haciendo por y para Chile. Señalé entonces que estamos trabajando para que los cuidados sean reconocidos como un derecho y la inauguración de este centro es un paso concreto en esa dirección", afirmó el



MANDATARIO INICIÓ LA VISITA EN CHACALLUTA.

mandatario.

El Centro Comunitario de Cuidados de la ciudad de Arica es el primero del país y consiste en un espacio de más de 200 metros cuadrados, que incluyen una sala multiuso, un espacio para cuidados, cocina y baños inclusivos. Esta infraestructura fue pensada y diseñada de acuerdo a las necesidades de aquellas personas que requieren ser cuidados y de sus cuidadores, para entregarles un espacio de encuentro donde puedan forjar redes

de capacitación para que puedan desarrollarse, aprender y emprender.

"Hace tan solo unas semanas aprobamos la nueva Política Nacional de Apoyos y Cuidados 2024-2030, que guiará el trabajo del Estado en esta materia durante los próximos seis años. Cuidar es trabajar: involucra tiempo, recursos, esfuerzo físico y mental, y cuando no es remunerado ni reconocido, en vez de ayudar empobrece y aísla a quien los entrega. Por eso, contar con un Sis-

tema Nacional de Cuidados es hoy una necesidad y Chile Cuida es la forma en que el Estado se hace cargo", aseguró el Presidente Boric.

El Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, Chile Cuida, dio sus primeros pasos en 2022 y 2023, con la ampliación de la cobertura de los programas del Ministerio de Desarrollo Social y Familia dirigidos a los cuidados. Hacia el 2026, se dispondrán recursos para apoyar en sus hogares a 75 mil personas con dependencia severa.

La ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, reafirmó, tal como dijo el Presidente, que "estamos construyendo una sociedad de cuidados, donde apoyemos a las personas que requieren cuidado y a las personas que cuidan, mayoritariamente mujeres, en un trabajo que puede ser muy enriquecedor, pero muchas veces se hace en soledad, puertas adentro, y que puede significar agobio, postergación y por eso tenemos que acompañarlo desde el Estado y la comunidad. En esa línea, destacó que "Chile Cuida es un sistema nacional que articula las distintas prestaciones que existen". Además, precisó que esta semana será presentado el proyecto de ley que crea el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, siendo uno de los primeros países que reconoce legalmente los cuidados.

ENTREGA DE INMUEBLE A FENAGOCH

La visita a la zona concluyó con un acto de entrega de un inmueble fiscal para un Centro Logístico Agropecuario, a favor de la Federación de Agricultores del Norte de Chile (Fenagoch).